

Le Petit Courrier de l'Ile d'Arz

La lettre mensuelle d'infos de la municipalité – Juin 2025, n° 55



Le mot du maire

Bel été !

Voici venu le temps des « grandes vacances » ! Avec l'approche de l'été, notre île fait preuve une fois encore d'une belle dynamique culturelle et associative. Après la Semaine du Golfe où l'accueil de l'Île d'Arz a été à la hauteur de sa réputation (un immense merci aux bénévoles !), après un pique-nique champêtre au bord de l'eau qui a réuni Ilois et Iledarais, nous nous sommes tous retrouvés à Penera pour la « photo du quart de siècle ». Une jolie parenthèse en ces temps terriblement troublés avec l'escalade militaire au Proche Orient.



Mais, plus que jamais, il faut continuer. Bientôt ce sera la fête de la Saint-Jean, puis un spectacle de marionnettes et le retour du bal du 14 juillet qui se déroulera dans la cour de l'école. Un très bel écrin qui vient d'accueillir un concert de musique électro entre église et prieuré, et accueillera en juillet le festival de lecture puis en août de la musique classique... Bel et indispensable éclectisme ! Viendront ensuite le cinéma de plein air, des danses bretonnes, un Fest-Noz...mais j'arrête là, même si j'en oublie sûrement !

Musique, cinéma, danse, lecture, art plastique avec les installations poétiques de Kawamata :

autant de moments indispensables qui favorisent les échanges et nous enrichissent. C'est pourquoi je veux ici remercier très chaleureusement les nombreuses associations iledaraises pour tout le travail qui est fait, pour toute l'énergie déployée. Grâce à vous, à votre dévouement, le plaisir de se retrouver, toutes générations confondues, reste intact. Je veux remercier aussi l'équipe municipale qui s'est engagée dans une politique culturelle que nous avons voulue à la fois ambitieuse, exigeante, et ouverte à tous.

Dans trois mois maintenant nous aurons l'immense joie d'accueillir le festival des Insulaires. C'est une joie, mais aussi une grande responsabilité. Nous aurons besoin, de toutes et tous pour que cette fête soit une belle réussite. Les équipes de bénévoles sont au travail, avec passion et détermination.

Engagement et dynamisme sont la clé du succès de cet évènement. Nous serons donc au rendez-vous.

D'ici là, bel été !

Jean Loiseau

Zoom



En ce lundi de Pentecôte, le temps était radieux. Vous êtes venus nombreux à Penera pour « la photo du quart de siècle ». Un beau moment convivial. Vous vous reconnaisserez ?

Actualités

Réglementation de la circulation

Consultation des électeurs le 10 août

Vous le savez maintenant, pour des raisons environnementales, de sécurité, et de préservation de la qualité de vie, la municipalité souhaite mettre en place une réglementation de la circulation des véhicules motorisés (sauf les deux roues) sur l'Île d'Arz afin d'en limiter le nombre.

Un arrêté municipal précisera les modalités de cette réglementation. Les professionnels qui travaillent sur l'île, les personnes ayant des difficultés à se déplacer, les véhicules liés à la santé et à la sécurité publique pourront bénéficier d'une autorisation à l'année. Elle prendra la forme d'un macaron à coller sur le pare-brise.

Pour les autres, dans le cadre d'un besoin spécifique, une autorisation ponctuelle et de courte durée pourra être accordée. Elle prendra la forme d'un document signé par la mairie et visible de l'extérieur du véhicule.

L'une ou l'autre de ces autorisations sera exigée pour tout passage sur la barge.

De plus, tout demandeur d'autorisation devra justifier d'un contrôle technique de son véhicule à jour et signer une charte de « Bonne Conduite ».

Depuis des années le nombre de plus en plus important de véhicules sur l'île préoccupe la population. En 2020, maîtriser la circulation était un de nos engagements de campagne. Dès mars 2021 nous faisions une enquête auprès des Iledarais qui a confirmé cette préoccupation. Puis nous avons mandaté un bureau d'études pour nous accompagner et en mai 2022 nous avons organisé une réunion publique sur la circulation. Ensuite des mesures ont été prises : limitation à 30km/h sur toute l'île, la rue du Moulin mise en sens unique, trois rues interdites à la circulation (Chemin de Penera, rue de l'Angélus, rue Le Bihan). Pour préserver notre environnement et améliorer la sécurité.

Aujourd'hui il nous faut continuer cette démarche et aller plus loin. Avec l'Association des Iles du Ponant, nous avons élaboré ce projet d'arrêté sur lequel la population, dans un souci démocratique, est invitée à se prononcer. Il sera porté à la connaissance du public dans la première quinzaine de juillet (sur le site de la mairie et au secrétariat). Le scrutin se tiendra le dimanche 10 août 2025. La question posée sera celle-ci : êtes-vous favorable au projet d'arrêté portant règlementation de la circulation sur la commune de l'Ile d'Arz ?

En pratique

Qui peut voter ? Toute personne inscrite sur la liste électorale de la commune.

Peut-on encore s'inscrire sur la liste électorale ? Oui, mais elle sera close le 21 juillet 2025 à 17h00.

Comment s'inscrire sur la liste électorale ? En vous rendant sur le site suivant :

<https://www.service-public.fr/particuliers/vosdroits/R16396>. Ou à la mairie. Vous devrez fournir un justificatif d'identité et de domicile.

Sera-t-il possible de faire une procuration ? Oui, en remplissant le formulaire en ligne sur le site suivant : <https://www.service-public.fr/particuliers/vosdroits/R58939>.

Un formulaire papier sera disponible en mairie.

Vous devrez ensuite vous rendre avec votre pièce d'identité dans un commissariat ou une gendarmerie.

Quand se déroulera cette consultation ? Le dimanche 10 août, de 8h00 à 18h00 dans la salle polyvalente du Gourail.

Moins de véhicules grâce à l'autopartage

L'autopartage est un excellent moyen de réduire le nombre de véhicules sur l'île. C'est pourquoi la municipalité restera très attentive à tout projet associatif qui mettrait en place un tel service : quelques véhicules mis à la disposition de tous. Pratique pour un déménagement, transporter des encombrants ou faire un aller-retour à la déchetterie ! De son côté, la mairie travaille à la mise en place d'un véhicule en autopartage. Nous ne manquerons pas de vous tenir informés de ce projet.

Par ailleurs, notre ligne 30, qui rend d'immenses services, montre parfois ses limites et nous y travaillons avec l'agglomération. Alors, pourquoi ne pas imaginer une initiative privée qui offrirait un service complémentaire (transport de colis, de bagages etc.) ?

Une autre piste pour moins de véhicules.

Ça chauffe à Ilur !

Un grand merci aux bénévoles du chantier de végétalisation du four à pain à Ilur.

Malgré un soleil de plomb, les participants ont, sous la coordination de Georges Lemoine, mis en place une quarantaine de « dalles végétales ».

Pourquoi une toiture végétale ? Ces toitures étaient traditionnellement présentes sur les fours à pain bretons.

Elles leur assuraient une meilleure étanchéité et limitaient les déperditions de chaleur. Le tout naturellement !

Les gestionnaires du Parc Naturel Régional et l'association Tiez Breiz vous proposent de participer à la restauration de murets en pierres sèches dans le hameau.

Un départ vous est proposé de la cale de Penera le **mercredi 25 juin à 9h30** avec un retour aux environs de 17h00.



Inscrivez-vous par mail pour y participer en précisant nom, prénom et coordonnées téléphonique à hugo.robert@golfe-morbihan.bzh.

Le chantier est limité à 14 participants et le déjeuner sera pris en charge par le Parc Naturel Régional.

La vie des commissions



« SE CULTIVER ET COMMUNIQUER »

Géraldine DAIGREMONT, Fabienne JEAN, Daniel LORCY, Nicole L'ALEXANDRE

Médiations estivales : visitez autrement Le moulin de Berno et l'expo Kawamata

Pour cet été, Adèle, notre médiatrice, a concocté une série de visites bien particulières.

Moulin de Berno : la découverte du moulin et de son fonctionnement, est associée à une balade autour de l'étang qui permettra de découvrir les relations entre patrimoine bâti et biodiversité. Pour les plus jeunes, des visites amusantes et participatives sont aussi organisées.

Par ailleurs, plusieurs visites « événements » sont prévues :

- le 18 juillet et le 15 août : pour démarrer la journée en douceur, « visite-petit déjeuner » avec des produits locaux ;
- le 29 août : « Slow visite ». Une invitation à ralentir et (re)découvrir le paysage du moulin de Berno, vivre une expérience sensible de présence à soi et de relation authentique avec l'environnement, grâce à une pratique favorisant l'éveil des sens et la perception.

Exposition Kawamata :

Des parcours découvertes de l'exposition « Nids et Cabanes » seront proposés tout l'été, ainsi que des visites plus particulièrement destinées aux familles et aux enfants.

A noter des visites « évènement » :

- le 25 juillet et le 8 août : atelier découverte des installations poétiques de Tadashi Kawamata, mêlant observation, échanges et expérience des œuvres in situ via le corps et le mouvement ;
- le 11 juillet et le 22 août : le temps d'une matinée, visite de l'exposition ponctuée de contes, de récits et autres histoires.
- le 4 juillet et le 1er août : parcours découverte à vélo avec possibilité de "pique-nique convivial sorti du panier" après la visite.
- tous les samedis, atelier « à la manière de Kawamata » : pour compléter et enrichir la découverte de l'exposition.

Pour en savoir plus :

Des questions sur les dates, les horaires, les lieux, les réservations et les tarifs ?

Rendez-vous sur le site de la mairie : mairie-iledarz.fr Vous pouvez aussi contacter Adèle : mediation@mairie-iledarz.fr

Tel. 07 49 17 78 93

Festival de lecture : carte blanche à Caryl Férey

Nous vous avions promis Caryl Férey l'an dernier. La dissolution a contrecarré le projet, mais le voici cette année les 25, 26 et 27 juillet !

Il sera entouré de sa fille Emma et de Lison Lambert, toutes deux autrices, ainsi que de ses amis Olivier Michel, libraire et de Mikaël Thiébault, journaliste, qui animeront les débats autour des lectures qu'il a choisies.

Cette année, tout se passera dans la cour du Prieuré : lectures, débats, ventes et signatures. C'est Maël Bulot et sa librairie « Vent de Soleil » qui assureront les ventes.

Comme à chaque édition, des lectures pour enfants sont programmées le samedi matin dans le pigeonnier du manoir de Kernoël où Helga a la gentillesse de nous accueillir.

Le vendredi 25 nous nous retrouverons autour d'un pot, au Gourail, pour lancer le festival en compagnie des artistes. A cette occasion vous pourrez acheter vos pass pour un ou deux jours, si vous n'avez pas rencontré nos vendeuses vers l'épicerie le weekend précédent !

Début juillet le Petit Courrier vous présentera le programme complet et détaillé mais sachez que le samedi 26 entre 12 et 14 heures Caryl et son équipe nous attendront pour une « pétanque » sur la plage. Chacun pourra préparer son pique-nique pour profiter de ce moment totalement hors des sentiers battus en matière de communication littéraire !!!

Pour ceux qui ne connaîtraient pas encore notre auteur, la médiathèque se fera une joie de vous présenter ses ouvrages.

L'an dernier, l'action du roman Okavango se déroulait dans une réserve animalière de l'Afrique centrale, cette année, Grindadrap nous emporte aux îles Féroé pour une chasse rituelle à la baleine.

« L'Arz de lire » se fait une joie de pouvoir vous présenter cet « écrivain voyageur » qui parcourt le monde pour en rapporter des histoires ancrées bien souvent dans le passé douloureux de sociétés déchirées par la violence : apartheid, dictatures ou plus récemment, les massacres d'animaux sauvages. « Je me sens toujours du côté des opprimés » dit-il.

Rendez-vous donc les 25, 26 et 27 juillet pour de beaux moments de découverte et d'échange.

Fabienne Jean

Les rendez-vous

Juin

Mercredi 25 juin

Chantier participatif à Ilur "restauration murets pierres sèches", 9h30 à 17h00

Vendredi 27 juin

Conseil municipal 15h00 au Gourail

Samedi 28 juin

Fête de la Saint Jean à Keroland

Dimanche 29 juin

Association Amis de l'orgue de l'Ile d'Arz, Concert de musiques sacrées, 17h00
église de la Nativité de Notre-Dame

Juillet

Vendredi 4 juillet

Exposition Kawamata : parcours découverte à vélo, 10h00 au CIPM

Samedi 5 juillet

"Chaussure(s) dans la lumière des livres" compagnie Turak suivi d'atelier de pratique marionnettique,
18h00 au Gourail

Mardi 8 juillet

Chantier participatif APL " observatoire du lagunage" 10h30

Vendredi 11 juillet

Exposition Kawamata : contes, récits et autres histoires, 10h00 au CIPM

Vendredi 18 juillet

Moulin de Berno : "visite - petit-déjeuner" au Moulin à 10h00

Samedi 12 juillet

Bal des pompiers dans la soirée au Prieuré

Vendredi 25 juillet

Atelier Kawamata : expérience en mouvement des œuvres In situ, 10h00

Du vendredi 25 juillet au dimanche 27 juillet

Festival de lecture « Carte blanche à Caryl Férey »

de l'été

Août

Vendredi 1er août

Exposition Kawamata : parcours découverte à vélo, 10h00 au CIPM

Dimanche 3 août

Pardon d'Ilur, départ Penera 9h30

Lundi 4 août

Vide-grenier, place de la Grée

Mercredi 6 août

Les Musicales du Golfe, Récital piano Virgile Roche,
11h30 cour du Prieuré, suivi d'un apéro avec produits locaux

Tour de l'île d'Arz à la voile, départ Penera 17h00

Vendredi 8 août

Exposition Kawamata : atelier découverte des œuvres in-situ, 10h00

Vendredi 8 et samedi 9 août

Arz paddle tour à Keroland

Dimanche 10 août

Arrêté circulation : consultation des électeurs au Gourail

Lundi 11 août

Cinéma de plein air sur écran géant : "Barbie", Espace Jean Danet 22 h 00

Du lundi 11 au mercredi 13 août

Stage de danse bretonne

Jeudi 14 août soir

Concert ASC dans la cour du Prieuré

Vendredi 15 août

Moulin de Berno : visite petit-déjeuner à 10h00

Procession traditionnelle du 15 août, messe 10h30

Samedi 16 août

Fest noz ASC au Prieuré

Vendredi 22 août

Exposition Kawamata : contes, récits et autres histoires, 10h au CIPM

Vendredi 29 août

Moulin de Berno : « slow visite », 10h00

Dimanche 31 août

Arz A M E Journée découverte - QiGong et Taijiquan

Un évènement prévu n'est pas indiqué ? Merci de nous le signaler pour le prochain Petit Courrier.

Des marionnettes au Gourail

Pour fêter avec malice la fin des classes et l'arrivée des grandes vacances, un spectacle grand public de marionnettes vous est offert le **samedi 5 juillet au Gourail à 18 h.**

La compagnie lyonnaise Turak terminera sa tournée des îles cette année à l'Ile d'Arz avec leur nouvelle création 2025 « *Chaussure(s) dans la lumière des livres* »

Ce nouveau spectacle est une variation pour théâtre d'objets et de masques, inspirée librement de trois contes principaux qui font partie de notre patrimoine commun : *Cendrillon*, *Le petit chaperon rouge* et *Les souliers rouges*.

Références collectives, innocence et cruauté, injonction à « trouver chaussure à son pied », joie à défier la bien-pensance ... autant de petites saynètes qui forment une mosaïque d'histoires inattendues. Pour s'amuser avec les traditions et pourquoi pas, évoquer de nouveaux modèles féminins.



Écriture, mise en scène Emili Hufnagel, Michel Laubu avec Emili Hufnagel et Timothy Marozzi

Durée du spectacle durée 1h, à partir de 8 ans

La Mairie soutient ce spectacle, participation libre au chapeau.

À noter la compagnie viendra rencontrer les enfants en préambule la veille à l'école et sera présente à l'issue du spectacle pour un atelier de pratique marionnettique ouvert à tous

Musicales : un piano sous le noyer



C'est dans la cour du Prieuré (si le temps le permet) que les Musicales du Golfe résonneront cet été. Une grande première pour la 34ème édition de ce festival de musique classique.

Une édition toute particulière cette année avec un récital de piano en plein air du jeune talent Virgile Roche.

Au programme : Schubert, Liszt, Ravel et Albéniz.

Un rendez-vous exceptionnel à ne pas manquer ce **mercredi 6 août à 11 h 30** dans la cour de l'école. Le concert sera suivi d'un moment convivial et gustatif, entre artiste et public, avec une dégustation de produits de l'île.

Un tarif spécial de 14 euros pour les iledaraïs. Cette offre, déjà en vigueur, ne sera valable que jusqu'au 13 juillet : code promo « Berno » (à l'étape 3 du paiement).

Gratuité moins de 13 ans, plein tarif : 26 euros, tarifs spécifiques : 12 euros

Billetterie et renseignements : <https://www.musicalesdugolfe.com/concerts/perle-rare/>

Les 10 ans du musée Marins & Capitaines

Le samedi 7 juin l'Île d'Arz célébrait les 10 ans d'existence de son musée Marins & Capitaines. Ce sont plus de 70 personnes qui se sont déplacées pour participer à la fête qui a débuté par les chants de marins de la chorale de l'île.

C'est en 1975 qu'un ildarhais bien connu, Yvon Bulot, a le premier lancé l'idée d'un lieu susceptible de rassembler les collections privées de ses habitants : maquettes, tableaux, gravures, rapports de mer, costumes ildarhais, coiffes etc. C'est donc grâce aux dons ou prêts des habitants de l'île que le musée existe.

En effet l'objectif général de ce musée, outre le fait de créer un espace d'accueil, d'animations, de conférences et d'expositions pour les artistes locaux et extérieurs à l'île dans la Galerie d'Arz, est de mettre en valeur le passé maritime de l'île : l'île des Capitaines

La plupart des ildarhais ont dans leur famille au moins un marin ou un capitaine. Déjà en 1760, 80% des hommes de l'île étaient marins et il en a été ainsi dans les siècles suivants d'où l'importance de ce musée au cœur de la vie de ses habitants. Comme le dit un des marins dans le film témoignage : « sur l'Île d'Arz si on avait le mal de mer on était curé, sinon on était marin », destinée toute tracée...

Depuis l'ouverture, en 10 ans, le musée a dénombré 18.829 entrées au musée et 35.276 dans la Galerie d'Arz, ainsi 54.105 personnes sont venues sur le site, en moyenne presque 5.500 chaque année.

A noter que pour les dix ans une exposition exceptionnelle de 36 tableaux de différents artistes représentants les différents villages et lieux de l'Île d'Arz est en cours jusqu'à la fin juin.

Daniel Lorcy





« HABITER ET HARMONISER »

Michel DUDON, Daniel LORCY, Clément KOUYOUMDJIAN, Géraldine DAIGREMONT

Ainsi soient îles

On peut ne pas croire que le changement climatique actuel est dû à l'activité humaine récente (l'anthropocène), mais ne pas croire aux effets de l'élévation du niveau des océans serait un déni.

Au maximum de la dernière glaciation, il y a plus de 20.000 ans, le Golfe du Morbihan n'existe pas, le niveau océanique était de 120 mètres au-dessous du niveau actuel. Nos trois rivières se jetaient dans l'océan à une centaine de kilomètres au sud-ouest du Golfe actuel. Nous étions à la période Solutréenne (entre -22.000 et -17.000)

Au Mésolithique (entre -9600 et -6000) le Golfe n'existe pas, la côte devait se trouver au niveau de Houat et Hoëdic qui n'existaient pas encore en tant qu'îles.

Il faut attendre la période suivante (le Néolithique, entre -6000 et -2200) pour que le niveau des plus hautes mers atteigne celui des plus basses mers actuelles. Le Golfe était alors une vaste zone marécageuse où l'ensemble encore uniifié de l'Île aux Moines et l'Île d'Arz commençait à s'individualiser.

Par très faible coefficient de marée vous pouvez imaginer ce qu'était l'étendue du Golfe vue par ceux qui ont érigé les chambres couloir de Liouse (sans oublier d'ajouter des forêts de chênes dans ce paysage).

La remontée se poursuit lentement, submergeant en partie certains mégalithes (cromlech d'Er Lannic) jusqu'à environ 3000 ans avant notre ère pour atteindre, à quelques décimètres près, le niveau actuel.

Puis arrive l'ère industrielle et une très nette accélération de l'élévation de la température. De -20 000 ans à l'an 1800 on mesure +10° d'augmentation de température et, en deux siècles seulement, +4°. Cela donne la mesure vertigineuse de cette accélération et les accords de Paris de 2015 avec leur objectif de limitation à + 1,5° sont largement dépassés.

Une élévation de quelques décimètres n'a qu'un faible impact sur les côtes rocheuses à forte déclivité comme celles de l'Île aux Moines. Celle-ci peut en revanche fortement impacter les côtes de faible relief comme celles de l'Île d'Arz.



Après cinq années d'études et de réunions qu'en est-il de notre petit caillou ?

Les niveaux considérés sont ceux d'une mer calme par coefficient 120.

Les niveaux de la mer prévus, dans le cas d'une élévation de température de +4°, sont de +32 cm à 30 ans et +133 cm à 100 ans.

Ce qui aura un impact sur 13 à 14 bâtiments de l'île en 2052, et sur 38 bâtiments en 2122.

Sur les 469 hectares de la commune (en comptant toutes les îles) la surface perdue sera de 46,3 ha dans 30 ans et 114,7 ha dans 100 ans soit 25% de notre territoire actuel (avec une élévation de seulement un mètre dans cent ans et non pas de 1,33 m comme envisagé). Sans compter la nouvelle zone inconstructible constituée par le recul des 100 mètres de la loi littorale après report des nouveaux traits de côte sur les cartes.

Il sera matériellement et financièrement impossible de conserver et entretenir nos 2,5 km d'ouvrages côtiers de protection. Seule restera la digue routière du Grand Chemin. Penera et Beluré devront être reconfigurés si l'on veut les maintenir dans leurs fonctions actuelles.

Quant aux bâtiments impactés, une évaluation de leur vulnérabilité est recommandée afin que les propriétaires puissent, par des mesures techniques, se prémunir au moins pendant les trente prochaines années contre la montée des eaux océaniques.

Une cartographie sera communiquée aux Iledarais, un conseil municipal validera la carte et une réunion publique de sensibilisation sera organisée en juillet 2025.

Toutes les données communiquées ne sont pas des vérités mais des prévisions (à ce jour). Celles-ci peuvent varier très localement en fonction des effets des courants, des vents, de la pression atmosphérique etc. même si l'effet maximum est dû à l'élévation de la température et à la nette accélération de cette élévation.

Inexorablement l'archipel de la commune s'enrichira de cinq nouvelles îles issues des quatre coupures par coefficient 120 pour former un super archipel. Ainsi soient îles.

Michel Dudon

Pour aller plus loin : Consulter sur internet la thèse soutenue en 2008 par Lucia Perez-Belmonte de l'université de Bretagne Sud « Caractérisation environnementale, morpho sédimentaire et stratigraphique du Golfe du Morbihan pendant l'Holocène terminal : implications évolutives ».

Gestion des risques d'érosion et de submersion marines. Guide méthodologique. Alain Hénaff, projet COCORISCO. UBO/IUEM

Référentiel de travaux de prévention du risque d'inondation dans l'habitat existant. Ministère de l'égalité des territoires et du logement.

Référentiel national de vulnérabilité aux inondations. Ministère de l'environnement, de l'énergie et de la mer.

Guide de remise en état des bâtiments. Ministère de l'écologie, de l'énergie, du développement durable et de la mer.

*Retrouvez tous les rendez-vous de l'été
dans la double page centrale*

Infos pratiques

MAIRIE

Lundi, mardi, jeudi, vendredi de 9h30 à 12h00

AGENCE POSTALE

Lundi, mardi, jeudi, vendredi de 9h00 à 12h00

PERMANENCE ASSISTANTE SOCIALE

Mardi 15 juillet de 15h30 à 17h00, salle Greven
Sur rendez-vous : 02 97 69 52 00

COLLECTE ORDURES MENAGERES

23,30 juin,
3,7,10,15,18,21,24,28,31 juillet

COLLECTE BACS JAUNES

1,8,16,22,29 juillet

CIPM

Du mercredi au dimanche de 13h00 à 17h30

Médiation culturelle exposition Kawamata

Contact : mediation@mairie-iledarz.fr
07 49 17 78 93

MEDIATHEQUE MUNICIPALE

Samedi de 15h00 à 17h00
Et à partir du 8 juillet le mardi de 10h00 à 12h00

TY-INFO SERVICES

A la médiathèque de 09h45 à 12h45 et de 13h30 à
15h30

Mardi : 24 juin et 8 juillet
Rendez-vous par téléphone : 06 59 57 59 28

CONSULTATION DU Dr QUÉRÉ

18 septembre
Espace Kerjouan
Sur rendez-vous : 02 97 44 31 00 (le matin)

Carte blanche aux associations

Arz Café Chantant

La chorale Arzcafechantant a eu le plaisir d'intervenir le jeudi pour la semaine du Golfe mais je tiens surtout à souligner l'implication de la "petite chorale de l'école" tant pendant les répétitions que sur scène. Ils ont eu un succès bien mérité ! la relève est assurée !

Le samedi 7 juin Arzcafechantant était présente pour les dix ans du CIP en entonnant quelques chants de marins. Fin juin nous prendrons un repos bien mérité jusqu'au mois de septembre.

Passez un bel été !

Dominique Noblanc



ASC : Remerciements Semaine du Golfe

La Semaine du Golfe est terminée (ou presque, une première pensée pour les trésorières qui, elles, n'ont pas fini) et les premiers bilans sont très positifs. Les flottilles accueillies sont enchantées et en redemandent, l'île d'Arz reste une étape très appréciée et indispensable pour beaucoup. Le bureau de la Semaine du Golfe nous adresse également ses félicitations : soyons en fiers !

Pour ma part, je voulais vous parler des bénévoles. Je ne peux les lister, car j'en oublerais forcément, mais je peux vous en donner quelques exemples.

Les piliers : Ils sont toujours là et souvent bien avant l'événement. De nature plutôt discrète, ils vous envoient des messages en privé, négocient des problèmes avant que vous ne les ayez vus. Ils vous ménagent et vous livrent du thé et des sourires.

Les fidèles : Ils répondent présents au premier appel et se fichent complètement de la tâche que vous leur attribuez, le but est de faire avancer les choses et de valoriser notre île.

Les petits nouveaux : nous en avons eu un bon nombre cette année ! Plutôt timides mais enjoués, ils sont prêts à toutes les tâches, mêmes les plus ingrates (porter, nettoyer, se lever tôt...) et vous affichent toujours le sourire et vous gratifie d'une reconnaissance très touchante. « Les gens gentils » comme je les ai nommés, sont désormais repérés !

Les transporteurs : alors oui, j'ai eu besoin de voitures. Tout d'abord parce que Transdev et Kiceo ont refusé la mise en service d'un 2nd bus pour l'événement (merci à notre maire d'avoir tenté !). Richard, chauffeur du mardi a fait au mieux en triplant certains tours mais, il fallait un véhicule plus grand pour les instruments et plus de place... Merci aux chauffeurs de leurs nombreux aller-retours !

Je pourrais continuer longtemps... mais à mes yeux chaque bénévole a son importance. Les gens me remercient : c'est gentil et certes, la SDG se prépare dès la fin septembre qui la précède, mais sans toutes ses mains, rien ne se ferait : les courses, le camion, les fûts de bière, les tentes de réception, le tri, les tables, le podium...alors, à tous ceux qui ont donné un coup de main : MERCI

Un grand merci aux employés municipaux qui, certes, font leur travail, mais ont une sacrée charge supplémentaire pour ceux du terrain ! Et une pensée aux filles qui répondent à mes demandes de dernier moment et me facilite grandement la tâche.

Merci également à la mairie pour son soutien, en particulier à Stéphane et sa famille, toujours prêts.

Nolwen Boinot

Festiv'Arz : Pique-nique avec l'île aux Moines - Le retour du retour !

Merci à tous les participants au pique-nique inter-îles dimanche 8 juin dernier !

Tout au long de la journée, les échanges ont été riches : on a parlé mobilité, logement, modes de garde, école et plus largement de vie insulaire.

Les passeuses et passeurs de l'île aux Moines ont répondu présent pour faciliter les allers-retours entre les deux cales.

La volonté était claire : un événement simple, convivial, à l'image de nos deux îles. Un déjeuner entre iliens qui renforce les liens.

Vivement les Insulaires ! en septembre et le prochain pique-nique à l'île aux Moines en 2026 !

Hugo Robert



Arzimut

Arzimut et les pompiers de l'île d'Arz organisent le bal des pompiers le samedi 12 juillet dans la cour de la mairie de 19h à 1h. Buvette, restauration, concerts au profit de l'association des pompiers. Cet événement vient "remplacer" le festival qui se fera tous les deux ans.

APL : Chantier participatif.

Pour la rénovation de l'observatoire du lagunage prévue cet été, un chantier participatif pour la dépose de l'ancien observatoire est organisé le mardi 8 juillet.

Le travail consistera à démonter la structure et les panneaux en menuiserie existants, et à en déposer les éléments sur une remorque mis à disposition.

Tous les bénévoles seront les bienvenus. N'oubliez pas vos gants !

Rendez-vous sur site (chemin de Liouse) à partir de 10h30.

Pour information : 06 60 50 03 70

Philippe Meurice